A Typical Phone Call from an Amway (or other MLM) Hopeful

MLM Hopeful: I just read your article, “The 10 Big Lies of Multi-Level Marketing.” I was wondering when you wrote it and if you still stand by it?
FitzPatrick: Are you asking me about something in particular?
MLM Hopeful: Well, I’ve heard that Amway is now a $10 billion dollar business with millions of customers and has been around since the 1960s, so how could you say it doesn’t work? You probably wrote that article around 2000. But Amway keeps growing.
FitzPatrick: Okay, well first of all, Amway is a private company and nobody outside the owners really knows how big it actually is. The numbers could be hype. They aren’t verified. But I think you are saying that because Amway is so large it must be legitimate, right?
Типичный телефонный звонок от полного надежды приверженца Amway (или других МЛМ-компаний)

Полный надежд приверженец МЛМ-компании: Только что прочитал вашу статью «Десять самых больших обманов в сетевом маркетинге». Стало интересно, как давно вы ее написали и придерживаетесь ли сейчас своих прежних взглядов.
Фицпатрик: Вы спрашиваете меня о чем-то конкретном?
Приверженец МЛМ: Ну, я слышал, что сегодня Amway – десятимиллиардный бизнес с миллионами клиентов и что компания существует с 1960-х. Так, как вы можете утверждать, что она не работает? Возможно, вы написали эту статью в «нулевых». Но Amway продолжает расти.
Фицпатрик: Хорошо. Прежде всего, Amway – это частная компания и никто, кроме владельцев не знает, насколько она на самом деле большая. Числа могут быть сильно завышены. Их никто не проверял. Но, полагаю, вы говорите это, потому как считаете: раз компания Amway такая большая, значит, она должна быть легитимной, верно?

MLM Hopeful: It’s huge! So how can you write about lies and collapse?
FitzPatrick: This is not sarcasm; but we should remember that the biggest and fastest growing Hedge Fund on Wall Street was Bernie Madoff’s and the fastest growing and most respected company in America at one time was called Enron. I’m just reminding you that big or fast-growing do not automatically mean legitimate. In fact, anything growing fast in a Recession should be examined with special skepticism.
MLM Hopeful: You predicted Amway would collapse soon.
FitzPatrick: Actually, my article did not predict collapse for Amway, but failure or “collapse” for the recruits.
MLM Hopeful: What do you mean? I am pretty sure you predicted Amway would fall apart. (Looks for a reference in the article but doesn’t find one.)
FitzPatrick: Here’s the way “collapse” happens at Amway. It offers a business proposition to millions of consumers in which you pay a fee to join; then you buy Amway products…

Приверженец МЛМ: Она огромная! Так, как вы можете писать об обмане и крахе?

Фицпатрик: Это не сарказм; но не стоит забывать, что самый крупный и динамично растущий хедж-фонд на Уолл-стрит принадлежал Бернарду Мейдоффу, а самая быстрорастущая и уважаемая компания в Америке когда-то называлась Энрон. Я просто напоминаю вам, что большой размер и быстрая динамика развития не означают безоговорочной легитимности. На самом деле, все компании, которые активно растут во время экономического спада, нужно проверять с особым скепсисом.
Приверженец МЛМ: Вы предсказали скорый крах Amway.
Фицпатрик: На самом деле моя статья предсказывала крах не Amway, а ее новых членов.
Приверженец МЛМ: Что вы имеете в виду? Я точно уверен: вы спрогнозировали, что Amway развалится. (Ищет упоминания в статье, но не находит).
Фицпатрик: Вот как «коллапс» происходит в Amway. Компания предлагает миллионам потребителей заплатить вступительный взнос, а затем купить продукцию Amway…


MLM Hopeful: (Interrupts) Buying products is not required!
FitzPatrick: Right, but to get bonuses, you have to meet a quota of “points”. To get your points, you buy qualifying Amway products. Most of the Amway salespeople, or IBOs as they are called, do buy Amway’s products to meet their point quota so they can start getting bonuses, at least they hope they will. In fact, the recruits are just about the only people who ever buy Amway products. It’s called “self-consumption.” That’s where Amway gets its money — from the salespeople, not from customers.
MLM Hopeful: Okay. I buy the products because I use them. I buy toothpaste, so why not buy Amway’s toothpaste?
FitzPatrick: Nothing wrong with buying Amway products, if you want to. If you think they are good and competitively priced, why not? But my article, and I thought the reason you called me, had to do whether you as a consumer can make money working as an Amway sales rep. You don’t make money from buying products from Amway, right?

Приверженец МЛМ: (Прерывает) Покупать продукцию необязательно! 
Фицпатрик: Верно, но, чтобы получить бонусы, вам нужно набрать определенное количество «очков». Чтобы получить свои очки, вы покупаете определенную продукцию Amway. Большинство коммивояжеров Amway, или «частных предпринимателей», как их называют, на самом деле покупают продукты Amway, чтобы набрать необходимое количество очков и начать получать бонусы, по крайней мере, они на это надеются. В действительности, «новобранцы» компании – единственные люди, которые вообще покупают продукцию Amway. Это называется «самопотребление». Вот откуда Amway получает свои деньги – от собственных торговых агентов, а не от клиентов.
Приверженец МЛМ: Ладно. Я покупаю продукцию, потому что использую ее. Я покупаю зубную пасту. Но почему бы не купить зубную пасту Amway?
Фицпатрик: Нет ничего плохого в приобретении продукции Amway, если вы того хотите. Если считаете, что она качественная и доступная по цене, почему нет? Но смысл моей статьи (и, думаю, причина, по которой вы мне звоните), заключается в следующем: можете ли вы как клиент сделать деньги, работая в Amway в качестве торгового представителя. Вы не зарабатываете деньги, покупая продукцию Amway, верно?

MLM Hopeful: No, you make money selling the products.
FitzPatrick: Okay, now, have you ever seen anyone actually selling Amway products? There are supposed to be hundreds of thousands of Amway sales people in the US. Shouldn’t we see some of them knocking on doors?
MLM Hopeful: Actually, I have seen someone. I saw them selling Amway energy drinks.
FitzPatrick: Okay, do you think you can make money selling “energy drinks” person-to-person, one at a time, on your own? It doesn’t seem very feasible, does it, when people can buy energy drinks, usually for less, in any convenience store? But, the facts are that Amway IBOs really don’t make money from selling the products. They make money by first paying a fee to join, then buying products to meet the points quota and then recruiting other people to do the same thing.


Приверженец МЛМ: Нет, вы получаете деньги, продавая продукты.
Фицпатрик: Хорошо, дальше. Вы когда-нибудь видели, как кто-то продает товары Amway? По США должны разъезжать сотни тысяч коммивояжеров Amway. Не должны ли мы видеть, как кто-то из них стучится в двери? 
Приверженец МЛМ: Вообще-то, я видел нескольких. Видел, как они продают энергетические напитки Amway.
Фицпатрик: Думаете, можно сделать деньги на «энергетических напитках», занимаясь торговлей самостоятельно и продавая их одному человеку за раз? Это маловероятно, тем более что люди могут купить энергетики – и обычно за меньшую цену – в любом магазине, верно? Но факт в том, что частные предприниматели Amway действительно не зарабатывают денег на продаже продукции. Они делают деньги, сначала уплачивая вступительный взнос, затем приобретая продукцию для набора необходимого количества очков, а после – приводя в компанию других людей, чтобы они делали то же самое.

MLM Hopeful: What’s wrong with that?
FitzPatrick: Well, think about it. If you need to recruit 20 people for you to start making money on their purchases, each of those 20 would also need to do the same thing. That would be 400 more for them to recruit. The 400 they recruited would need 8,000 and the 8,000 would need to recruit 160,000 and they would have to find 2.4 million to be profitable. This is not going to happen. The proposition is not possible. Yet, each new person has to tell all the people they recruit that they can always recruit more. That’s why I say the plan is based on a lie. To see what I mean, just use a calculator, and you can see that the sales force cannot continue expanding forever. In our example, we just went five levels deep and got to over 2 million, and those people would then have to recruit half the households in the USA – to become “salespeople”! Who would be their “customers.” It can’t happen. What does happen is that thousands of people invest, fail and quit each year. That’s what I meant about “collapse.” It is the latest recruits who bear the cost. But as long as Amway can replace them, the company itself stays standing. To do that, it must recruit more and more future losers while telling them all, year after year, that it’s the “greatest income opportunity in the world.”


Приверженец МЛМ: И что здесь не так?
Фицпатрик: Что ж, подумайте об этом. Если вам нужно привлечь в компанию 20 человек, чтобы начать получать деньги с их объема закупок, то каждому из этих двадцати нужно будет сделать то же самое. А значит, им придется рекрутировать еще 400 человек. Этим четыремстам понадобятся 8 тысяч, которые, в свою очередь, должны будут рекрутировать 160 тысяч. А этим придется найти 2,4 миллиона человек, чтобы получить свою прибыль. Этого никогда не случится. Предложение нереально. Тем не менее, каждый новичок вынужден говорить всем новоприбывшим, что они всегда смогут привлечь новых людей. Вот почему я утверждаю, что план основан на лжи. Чтобы понять, о чем я говорю, просто воспользуйтесь калькулятором. И вы сможете увидеть, что количество торговых агентов не может постоянно увеличиваться. В нашем примере мы копнули только на пять уровней вглубь и получили больше 2 миллионов, а эти люди должны будут привлечь половину населения США, чтобы те стали «коммивояжерами»! Кто будет их «клиентами»? Этого не может произойти. В действительности происходит то, что каждый год тысячи людей инвестируют, терпят неудачу и выходят из игры. Вот что я подразумеваю под «крахом». Его терпят последние новоприбывшие, которым приходится за все платить. Но пока Amway может их заменить, сама компания продолжит существовать. Для этого она должна привлекать все больше и больше будущих неудачников и говорить им всем, год за годом, что это «величайшая в мире возможность».


